

l'Annonciation, de la Nativité, de la Présentation de la Sainte Vierge et le jour anniversaire de son décès. Il désigne pour ses héritiers : Gabriel de Vallier, seigneur de By, et Pierre de Vallier, ses neveux, fils de Gaspard de Vallier, seigneur de By, et de dame du Faure de Blains. Il resta en fonction jusqu'en 1661, date à laquelle il eut pour successeur Artus-François de Pascal <sup>1</sup>.

Le 15 juillet 1647, un arrêt du Parlement de Grenoble place le château de Montcarra sous la mouvance du Chapitre de Saint-Chef. Quant au village même de Montcarra, c'est une paroisse de Saint-Chef et, à cette date, il possède un feu deux tiers et douzième. Il appartient au Chapitre « quant à la supériorité et à la juridiction ».

Artus-François de Pascal, seigneur de Malatrait, chanoine et camérier du Chapitre de Saint-Chef dès 1650, prieur d'Artas, était doyen en 1661 et 1680 <sup>2</sup>. C'est à peu près l'époque où furent peintes les fresques de la coupole de l'abside représentant la Sainte Trinité et les quatre évangélistes <sup>3</sup>. De cette période est aussi la transaction de 1674 entre le Chapitre de Saint-Chef et la Communauté de la Buisse au sujet des dîmes <sup>4</sup>. Guy Basset cite déjà le 3 août 1659 un arrêt du Parlement de Grenoble, par lequel le Chapitre de Saint-Chef est mis en demeure, en tant que prieur du prieuré de la Buisse, de réparer l'église et le presbytère de la Buisse et de payer la portion congrue à son curé <sup>5</sup>.

En 1684 et 1686 François de la Poype de Saint-Jullin était doyen <sup>6</sup>.

Melchior de Loras fut doyen de 1693 à 1733, année où il mourut. Par testament du 12 mars 1732, il fit un legs au Chapitre de Saint-Chef

---

1. *Fonds Pilot, ibid.* Artus-François de Pascal conserva cette charge jusqu'en 1680 ; mais en 1671, Gabriel Lenoir de Lancin est cité comme doyen. Peut-être ces fonctions ne furent-elles exercées par Lenoir qu'en intérim ou par délégation.

2. Pascal de Malatrait portait *d'azur au singe rampant d'or*. Sous son décanat, il est cité dans l'*Armorial de Rivoire de la Bathie* deux membres de la maison de Vaulx, en la terre de Saint-Alban, comme chanoines de Saint-Chef, Louis de Vaulx en 1664 et 1665 et Octavien de Vaulx en 1664. Pierre de Rigaud était chanoine de Saint-Chef en 1666.

3. Les vitraux qui ornaient jadis le chœur de l'église étaient un don de la famille de Virieu qui eut plusieurs de ses membres comme chanoines de Saint-Chef. On voit encore sur les ferrures les armes des Virieu.

4. Cf. *Revue de doc. hist.* réunis par M. Blanchet, t. VII, p. 61.

5. *Notables arrests de la Cour de Parlement Aydes et finances de Dauphiné recueillis par M<sup>e</sup> Jean Guy Basset, advocat consistorial en ladite cour, divisez en neuf livres*, Grenoble, Laurent Gilibert, 1676.

6. *Fonds Pilot, ibid.*